

# LOSSUSTITUTOS #JuicioPolítico DESAMUEL GARCÍA

POR JESÚS PADILLA

jesus.padilla@reporteindigo.com

uevo León cuenta con perfiles para sustituir al gobernador Samuel García con la habilidad de transitar durante lo que queda del sexenio con armonía con todas las fuerzas políticas con peso en la entidad.

La gestión del mandatario se encuentra marcada por el juicio político en su contra, un proceso derivado de la violación a la Constitución de Nuevo León, lo que podría abrir la puerta a un cambio de timón.

Hoy, Samuel García está sentado en el banquillo de los acusados por no enviar completo el presupuesto de egresos e ingresos 2023 y 2024 al Congreso local, así como por no publicar decretos legislativos en el periódico oficial, lo que paró una serie de reformas importantes.

Una falta que tiene en la misma situación el secretario de Gobierno, Javier Navarro, quien, además, ha minimizado este juicio político en su contra. Después de incurrir en faltas graves, el destino de Samuel García como gobernador de Nuevo León no es claro, pues el Congreso local mantiene un juicio político en su contra, lo que podría derivar en la elección de un sustituto para el resto del sexenio

La actitud de García durante este proceso ha sido deslindarse, además de buscar no rendir cuentas ante el Poder Legislativo, misma postura que tomó para no enviar los ejercicios fiscales, lo que es obligatorio para él, de acuerdo con la ley.

El mandatario ha apostado por el cobijo del presidente, Andrés Manuel López Obrador, para que detenga el juicio político, lo que podría explicar la reciente visita de García a la Ciudad de México.

Sin embargo, esto podría truncar la posibilidad de que Morena ponga al sustituto del gobernador, y que la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, tenga a un aliado en un estado que es el epicentro del nearshoring. Otra de las posibilidades es llamar a una nueva elección tras la destitución de García, aunque existen dudas acerca de si el nuevo mandatario gobernaría por tres años o por sels.

Por lo pronto, comenzaron a surgir nombres como el morenista y senador electo, Waldo Fernández, el panista y alcalde electo de San Pedro, Mauricio Fernández, y el priista lidefonso Guajardo.

Así como el de la presidenta de la Cámara de Diputados, la priista Marcela Guerra y la morenista Tatiana Clouthier. El escenario de un cambio de timón sería el mejor para Morena, pues incluso, podría gobernar Nuevo León.

Una más de las posibilidades es que si existen acuerdos entre las diferentes fuerzas políticas de Nuevo León, el Congreso local podría nombrar a un interino, escenario en el que fuentes consultadas por Reporte Indigo afirmaron que podría optarse por un perfil catedrático o de la iniciativa privada.

En esta lista se encontraría David Noel Ramírez, exrector del Tecnológico de Monterrey, y presidente de la plataforma Cómo Vamos Nuevo León, asícomo Carlos Salazar Lomelí.

## Samuel: el espejo de El Bronco

Como senador de Movimiento Ciudadano, el hoy gobernador Samuel García emprendió una serie de denuncias jurídicas para que el Congreso local iniciara un juicio político contra el entonces mandatario, Jaime Rodríguez Calderón "El Bronco".

Para García, el simple hecho de que El Bronco utilizará funcionarios estatales para la recolección de firmas en búsqueda de obtener la candidatura presidencial en 2018, era suficiente para que fuera sometido a juicio político.

En 2020, Samuel García solicitó al Congreso formalmente el juicio político contra Rodríguez Calderón por violaciones a la ley electoral, incluso, la sanción contra el exmandatario por este tema aún está pendiente. Hoy se repite la historia.

Samuel García está en la misma situación de su antecesor, pero por violaciones graves a la Constitución de Nuevo León e, incluso, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) determinó que el Poder Legislativo puede continuar con el juicio político, sin que se García se separe del cargo.

El gobernador del estado ha buscado que este procedimiento sea anulado por ministros de la SCJN, pero, según el coordinador de la bancada del PAN, Carlos de la Fuente, no ha logrado y el juicio político está abierto en el Congreso. En política existe una frase muy común: los carniceros de hoy serán las reses de mañana. ¿Se aplicará al gobernador Samuel García?

### La ruta en el Congreso

El juicio político contra el gobernador Samuel García está en una ruta legal en el Congreso local cuyo destino final, para llegar a la sanción, es el Poder Judicial, a cargo de Arturo Salinas.

Tras no presentar el presupuesto de ingresos y egresos

2023 y 2024, Samuel García se ha ganado la animadversión de otras fuerzas políticas locales, por lo que los diputados tendrán que demostrar las afectaciones que ha tenido la entidad después de que el titular del Ejecutivo no entregara este documento.

Los legisladores tendrán que presentar, bien documentado, cua-

les han sido las obras a beneficio de la ciudadanía que quedaron afectadas por no presentar el ejercicio fiscal.

Serían los magistrados del Poder Judicial los que tomarán la decisión de destituir de su cargo a García, inhabilitarlo o aplicarle una sanción económica.

Sin embargo, existen muchas dudas en torno a que si, en realidad, los legisladores del PAN y el PRI, que son mayoría en el Congreso, tendrán la valentía de hacer un procedimiento de juicio político con todos elementos jurídicos para que el gobernador no tenga oportunidad de tumbarlo.

# Los perfiles

Waldo Fernández ha sido diputado federal, integró la comisión Bicamaral de Seguridad Nacional y de Hacienda y Crédito Público, y fue uno de los artifices de la presa Libertad.

Por su parte, Tatiana Clouthier fue titular de Secretaría de Economía en la actual administración de Andrés Manuel López Obrador, ha sido diputada federal y fue coordinadora de la campaña en 2018 del presidente.

El panista Mauricio Fernández, quien ha buscado ser gobernador de Nuevo León en varias ocasiones, ha sido senador y hoy es alcalde electo de San Pedro, municipio del que ha sido edil en tres trienios anteriores.

El priista Ildefonso Guajardo, fue secretario de Economía en la administración de Enrique Peña

> Nieto, ha sido diputado federal y local y fue coordinador de bancada.

La priista Marcela Guerra, otra de las que ha sido mendonada como candidata para sustituir a García, es la actual presidenta de la Cámara de Diputados, ha sido senadora y diputada federal.

David Noel Ramírez, fungió como rector del Tecnológico de Monterrey y es presidente de la plataforma Cómo Vamos Nuevo León.

Por último, Carlos Salazar Lomelí, ha sido presidente del Consejo Coordinador Empresarial, directivo de Fomento Económico Mexicano (FEMSA) y de Coca-Cola FEMSA.

### Los perfiles

Para sustituir al gobernador Samuel García, en caso de que se determine su destitución en el juicio político en su contra, existen varios perfiles en la entidad.







